

Perdieron las bolsas 5.2 bdd en enero (El Financiero 21/02/08)

Perdieron las bolsas 5.2 bdd en enero (El Financiero 21/02/08) Eduardo Jardón Jueves, 21 de febrero de 2008 Bajó de 60.8 a 55.6 billones de dólares el valor de capitalización en 50 mercados. Temores de crisis económica en EU, la principal causa: FMBV. Wall Street, la plaza de mayor retroceso por monto. El valor de capitalización de las principales bolsas en el mundo disminuyó en 5.2 billones de dólares durante enero, debido al desplome que registraron los precios de las acciones. Cálculos con base en cifras de la Federación Mundial de Bolsas de Valores (FMBV) indican que el valor de los títulos de los 50 mercados accionarios más importantes en el mundo sumó 55.6 billones de dólares al término del primer mes del año, por debajo de los 60.8 billones de diciembre. El monto de este descenso equivale a 37 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos y supera en seis veces el tamaño de la economía mexicana. Los precios de las acciones acentuaron su caída en las primeras semanas de 2008, principalmente por los temores de una crisis financiera y económica en Estados Unidos. Indicadores económicos que se dieron a conocer durante enero agudizaron las preocupaciones sobre la posibilidad de que ese país entre en recesión. Los recortes en las tasas de interés por parte de la Reserva Federal confirmaron un entorno negativo mayor al previsto. Adicionalmente, las noticias sobre el sector hipotecario y la expectativa de que las economías más desarrolladas reporten también un debilitamiento, fueron factores que contribuyeron al desencanto de los inversionistas. Las bajas que tuvieron los índices de varias plazas accionarias durante enero fueron las más pronunciadas desde septiembre de 2001, cuando ocurrió el ataque terrorista en el vecino país del norte. El Índice Nasdaq, que agrupa a las emisoras del sector de alta tecnología en Estados Unidos, reportó una caída de 9.9 por ciento en el mes de referencia. Por su parte, el Promedio Dow Jones acumuló un descenso de 4.6 por ciento, mientras que en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) la baja fue de 2.5 por ciento y de 6.9 por ciento en la de Brasil. En Europa, los mayores descabros ocurrieron en los mercados accionarios de Alemania y Francia, con caídas de 15.1 y 13.3 por ciento, respectivamente. Las bolsas asiáticas también fueron contagiadas; en el caso de la de Japón, el retroceso fue de 11.2 por ciento y en la de Hong Kong la pérdida fue de 15.7 por ciento. Ante este desempeño, el valor de capitalización de los mercados accionarios sufrió un descenso, que incluso superó al que se registró en septiembre de 2001. Así, resulta que la mayor baja, en monto, se experimentó en la Bolsa de Valores de Nueva York, con un billón 39 mil millones de dólares. En el mercado accionario de Hong Kong, el valor de las acciones descendió 446 mil millones de dólares y en el de Alemania la baja fue de 247 mil millones. Según las estadísticas de la FMBV, el valor de capitalización en el mercado accionario en México disminuyó en casi ocho mil millones de dólares, muy por debajo de los 87 mil millones de dólares que observó la bolsa brasileña. Entre las 50 bolsas de valores consideradas por el organismo internacional, México ocupa la posición 22 por el tamaño de su capitalización, pero se ubica en los últimos lugares si se analiza el número de emisoras que cotizan en el mercado. No sólo son pocas las empresas que cotizan en la bolsa, también es un mercado concentrado, ya que sólo diez emisoras representan dos terceras partes del valor de capitalización.